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❊ عدن/ محمود ثابت ، ذكرى جوهر

ت�صوير/ علي الدرب 

الناقلة  لطاقم  تكريمي  حفل  عدن  مصافي  بشركة  أمس  صباح  أقيم 
)قنا( التابعة للشركة والتي تعرضت لحادثة قرصنة أواخر ابريل الماضي 
من العام الجاري وهي قادمة من ميناء نشطون في محافظة المهرة بعد 
أن أفرغت شحنتها .. حيث استطاعت القوات البحرية اليمنية تحريرها بعد 
تلقيها توجيهات من فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
نتيجة  طاقمها  أف��راد  من  خمسة  فقدان  تحريرها  بعد  وتبين   .. بذلك 

لقفزهم إلى البحر. 
عدنان  الدكتور  الأخ  ألقى  الحكيم  الذكر  من  بآي  بدأ  الذي  الحفل  وفي 
الجفري محافظ عدن رئيس المجلس المحلي كلمة أكد فيها أهمية التكريم 
الناقلة من  تحرير  استطاعوا  الذين  البحرية  القوات  وأفراد  الناقلة  لطاقم 
القراصنة .. مؤكداً على ضرورة الاهتمام بأسر الشهداء الذين سقطوا أثناء 

تحرير الناقلة ) قنا (. 
وأكد الأخ/ عدنان الجفري أن مصفاة عدن ستظل صرحاً اقتصادياً كبيراً 
في الوطن الكبير ولمدينة عدن لتلعب دوراً كبيراً في كثير من الأعمال .. 

حيث تقوم المصفاة بدور اجتماعي وثقافي في مدينة عدن. 
واعتبر الأخ محافظ عدن التكريم اعترافاً بالجميل تجاه عمال المصفاة 
والعاملين فيها .. مؤكداً ضرورة الحفاظ على مثل هذه التقاليد التي تعطي 
الإنسان حافزاً أكبر لبذل مزيد من العطاء .. مشيراً إلى أهمية العلاقة بين 

عمال المصفاة وقيادتها. 
وأشار إلى أن قواتنا المسلحة تخوض معارك شرسة ضد القوى الظلامية 
في صعدة الذين يريدون أن يعيدوا عجلة التاريخ إلى الوراء ، إلى ما قبل 

السادس والعشرين من سبتمبر.
 وقال: الشعب اليمني قد شب عن الطوق ولا يستطيع أولئك أن يعيدوا 
عجلة التاريخ إلى الوراء وكذلك لا تستطيع القوى الانفصالية أن تعيدنا إلى 
ما قبل الثاني والعشرين من مايو .. معبراً عن تقديره للدور الكبير الذي 

تلعبه القوات المسلحة والأمن في الحفاظ على استقرار وأمن البلاد. 
المعدنية  والثروات  النفط  وزارة  وكيل  علامة  عبدالملك  الأخ  ألقى  كما 
الذي يقام  التكريمي  الحفل  أن أشارك في هذا  كلمة قال فيها: يسعدني 
نهاية شهر  في  بحرية  قرصنة  لعملية  تعرضت  التي  )قنا(  الناقلة  لطاقم 
ابريل من عامنا الحالي ، ونيابة عن الأستاذ/ أمير سالم العيدروس وزير 
النفط والمعادن أتوجه بالشكر والتقدير لكافة الأخوة المكرمين من طاقم 
وأنتم  القراصنة  من  الناقلة  تحرير  في  البطولي  لدورهم   ) قنا   ( الناقلة 

تستحقون أكثر من ذلك. 
وعبر عن شكره لقيادتنا السياسية ممثلة في فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية الذي كان على تواصل مباشر مع القيادات 
البحرية  الذي قامت به قواتنا  بالدور  الناقلة ونشيد  المسؤولة عن تحرير 

في مطاردة القراصنة وتحرير الناقلة. 
وعبر عن إدانته لأعمال القرصنة البحرية مطالباً جميع الجهات المختصة 
بمجابهة هذه الظاهرة التي تسببت بكثير من الخسائر للاقتصاد الوطني. 
وأكد أن شركة مصافي عدن تعد المنشأة العملاقة التي كان لها ومازال 
الدور الريادي في الصناعة النفطية في اليمن مؤكداً على الدور الذي تقوم 
به المصفاة في خدمة الاستقرار التمويني للمشتقات النفطية في بلادنا. 

وقال: وفي هذه المناسبة أنقل اليكم اهتمام القيادة السياسية ممثلة في 
فخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية في دعم مشروع تحديث 
وتطوير مصفاة عدن والحفاظ عليها كمنشأة وطنية خالصة.. معبراً عن 
تقديره لقيادات وعمال وعاملات المصفاة .. داعياً إياهم إلى مواصلة العمل 

للحفاظ على المصفاة. 
كما ألقى الأخ فتحي سالم المدير العام التنفيذي لشركة مصافي عدن 
في بداية الحفل كلمة عبر فيها عن ارتياحه لتكريم أبطال الناقلة ) قنا ( 
في  فعالًا  إسهاماً  ساهموا  الذين  السواحل  وخفر  البحرية  القوات  وأبطال 

تحرير وتخليص الناقلة ) قنا ( من أيدي القراصنة. 
لشركة  التابعة   ) قنا   ( للناقلة  حدث  ما  سالم  فتحي  الأخ/  واستعرض 
مصافي عدن يوم 26 ابريل من العام الجاري مؤكداً بأن ما قام به العاملون 
على الناقلة والقوات البحرية وخفر السواحل هي مواقف بطولية .. معبراً 
عن تقديره للجهود التي بذلها فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
 .. القراصنة  من  الناقلة  بتخليص  واضحة  توجيهات  وأعطى  الجمهورية 
تحرير  في  ساهموا  الذين  البحرية  القوات  في  للإخوة  تقديره  عن  معبراً 

الناقلة. 
وأضاف الأخ فتحي سالم قائلًا: أن تحرير الناقلة ) قنا ( يعد مكسباً كبيراً 
من  القراصنة  يتمكن  أن  من  تتخوف  كانت  التي  عدن  مصافي  لشركة 
اختطافها والذهاب بها إلى مكان آخر مع طاقمها .. مؤكداً أن شركة مصافي 

عدن ستعمل جاهدة على عودة الناقلة إلى العمل مع طاقمها كاملًا.
من  وعدد  الناقلة  طاقم  من  شخصاً   31 تكريم  تم  الحفل  ختام  وفي 
في  ساهمت  التي  الاجتماعية  والشخصيات  والحكومية  الرسمية  الجهات 

تحرير الناقلة ) قنا ( من القراصنة .
السياسي  الأمن  ناصر منصور هادي وكيل  الإخوة  التكريم  حضر حفل 
بعدن  العمال  نقابات  رئيس  كاكو  وعثمان  وأبين  ولحج  عدن  لمحافظات 

وعدد من أعضاء المجلس المحلي بالمحافظة ومديرية البريقة. 

الخميس 20  أغسطس  2009 م - العدد ) 14566( السنة الحادية و الأربعون

في الحفل التكريمي لطاقم الناقلة ) قنا ( التي حررت من القراصنة الصومال

التكريم عرفان بالجميل الذي قدمه العمال للمصفاة 
الجفري : مصفاة عدن ستظل صرحا اقتصاديا كبيرا للوطن عامة وعدن خاصة 

 المصفاة دعمت المصابين وتحملت علاجهم في الخارج

فتحي سالم : تحرير الناقلة )قنا( من القراصنة مكسب كبيرة للمصفاة 
عبدالملك علامة : الرئيس يدعم مشروع تحديث وتطوير مصفاة عدن والحفاظ عليها 

عمار احمد سعيدردمان غانم احمدأنور سعيد محمدعبدالدائم أحمد علي

وأضاف أن خفر السواحل وزوارقها على أهبة 
وتقديم  الإقليمية  المياه  لحماية  الاستعداد 
في  أخ��رى  ق��وات  مع  تشترك  العون..فهي  

عملية حماية المياه من القراصنة.
بمهام  تقوم  السواحل  خفر  أن  إلى  وأش��ار 
التي  السفن  مرافقة  في  البحر  في  كثيرة 
تطلب مرافقتها وحمايتها في البحر وما زالت 
العون لأي  لتقديم  اللحظة جاهزة  أيضاً حتى 

سفينة ترغب في المرافقة.

أما أنور سعيد محمد حيدرة جندي في القوى 
الناقلة  تحرير  عملية  أثناء  أصيب  البحرية 

فقال: إن مهامنا هي حراسة سفن المصافي.
وأشار  إلى أن الأربع السفن البحرية التابعة 
القراصنة،  من  يحميها  من  نحن  للمصافي 
الصوماليون  القراصنة  استولى  حين  وأضاف: 
بعدما  بمهاجمتهم  قمنا  “قنا”  السفينة  على 
النار عليهم  أطلقنا  الأوامر بذلك حيث  تلقينا 
حتى أنزلناهم وتم تحرير السفينة وتعرضت 

للإصابة أثناء تبادل إطلاق النار.
قائد  أحمد  غانم  ردمان  بحري  ركن  العميد 
البحرية  القوات  قال:  عدن  البحرية  القاعدة 
أبريل   ”26“ في  تمكنت  الساحلي  والدفاع 
قبل  من  المختطفة  “قنا”  الناقلة  تحرير  من 
القوات  زال��ت  وم��ا  الصوماليين  القراصنة 
هذه  تجابه  يومياً  الساحلي  للدفاع  البحرية 
عدة  أعمال  إفشال  من  وتمكنت  الأع��م��ال 
للقراصنة الصوماليين في خليج عدن والبحر 

الأحمر والمحيط الهندي.
لإجبار  الأعمال  ببعض  قمنا  كما  وأض��اف: 
للسفن  والسماح  البحر  ترك  على  القراصنة 

بالدخول إلى الميناء. 
أما الأخ/ عمار أحمد سعيد يعمل في الناقلة 
فقد عبر عن شكره لقيادة شركة مصافي عدن 
على دورهم واهتمامهم الكبير بحياتنا وحياة 
ودوره��م  بالشركة  والعمال  الموظفين  كل 
المصابين  بعلاج  الاهتمام  في  اللامحدود 

والاهتمام بأسرة الشهيد الكابتن/ عمار صلاح 
القعيطي.

كان  فقد  الناقلة  اختطاف  أما  قائلًا:  وأضاف 
حينها  كنا  حيث  لي  بالنسبة  عصيباً  وقتاً 
نتغدى في الساعة 12،30 فوق “عرقة” وهي 
بحرياً  ميلًا   ”12“ مسافة  على  بحارنا  تتبع 
الأخ/  كان  حيث  القراصنة  علينا  هجم  فجأة 
على  الناقلة  في  أوفسر  المطري شيف  محمد 
“قنا”  الناقلة  أمرنا ثم هجموا على  غفلة من 

على  واستولوا   4  /26 يوم  من  الظهر  وقت 
وقت  صباحاً  والنصف  السادسة  حتى  الباخرة 

استسلامهم للقوات البحرية.
وعن المصاب الذي تلقى العلاج في الأردن 
ناصر  نبيل  الأخ/  قال   ، ه��ادي  سالم  صلاح 
قيادة  قبل  من  به  الاهتمام  تم  لقد  يوسف: 
الشركة و هو بخير حالياً وقد تم علاجه على 
حالياً  وهو  الأردن  في  المصافي  شركة  نفقة 

في مصر لاستكمال دراسته العليا.

عدد من المكرمين من طاقم الناقلة “قنا” المحررة من القراصنة الصوماليين لـ )                (:

 نشكر القيادة السياسية وقيادة المصفاة على اهتمامهم بالناقلة حتى تحريرها
لقاءات/ ذكرى جوهر/ جمال عرب

ت�صوير علي الدرب

أجرت صحيفة “14 أكتوبر” عدداً من اللقاءات مع طاقم الناقلة “قنا” التي تم تحريرها من قبل القوات 
البحرية وخفر السواحل اليمنية وكذا مع عدد من الجهات التي ساهمت في تحرير الناقلة من القراصنة 
الصوماليين.. وبداية قال الأخ العقيد/ عبد الدائم أحمد علي مساعد مدير عام قطاع خفر السواحل 
قطاع عدن لشؤون الموانئ: خفر السواحل ساهمت في عملية البحث والإنقاذ لطاقم الناقلة “قنا” 
التابعة لشركة مصافي عدن الذين تعرضوا لعملية قرصنة بحرية من قبل القراصنة الصوماليين.

مررنا بأوقات عصيبة خلال فترة اختطاف الناقلة من القراصنة الصوماليين


